
静岡新聞で学ぼう

年 組 名前
（中学校～高校／社会、総合）作問者：ＮＩＥアドバイザー 伊藤大介（静岡聖光学院中学・高校 教諭）

２０２０年８月５日夕刊記事を読んで、問いに答えなさい。

①袋井市の可睡斎に建立された
「活人剣碑」の「活人剣」とは 、日

清戦争後に講和条約を締結する
ため来日した清国全権大使が暴
漢に襲われた時、当時の日本陸
軍軍医総監であった佐藤進が治
療した際の逸話に由来すること
が記事から読み取れる。この逸
話の内容を、記事を参考にしな
がら説明しなさい。また、この清
国全権大使とは誰か。記事から
抜き出しなさい。

人物（ ）

②１９００年に可睡斎に設置された碑は、しばらく剣の部分がなく台座のみの状態が続いていたことが記
事から読み取れる。なぜ台座のみの状態になっていたのか。記事を参考にしながら、説明しなさい。

③新型コロナウィルス禍で活人剣碑に再び注目が集まったのは、なぜか。記事を参考にしながら説明しな
さい。
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話の内容を、記事を参考にしな
がら説明しなさい。また、この清
国全権大使とは誰か。記事から
抜き出しなさい。

人物（ 李鴻章 ）

②１９００年に可睡斎に設置された碑は、しばらく剣の部分がなく台座のみの状態が続いていたことが記
事から読み取れる。なぜ台座のみの状態になっていたのか。記事を参考にしながら、説明しなさい。

③新型コロナウィルス禍で活人剣碑に再び注目が集まったのは、なぜか。記事を参考にしながら説明しな
さい。

解答例

（例）佐藤自身がもって
いた刀の意味を、人を
あやめる剣ではなく、

生かすための剣である
と答えたと言われてい
ることから。

（例）剣の部分が金属製だったので、第２次世界大戦時に当時
不足していた武器などの原料として供出されたため。

（例）新型コロナの自粛期間中にも地元住民を中心に碑に手を合わせていた姿が目立ち、
佐藤が活人剣を「病魔を断ち切る」と語ったとの逸話と新型コロナの人々の収束への願
いが重なると考えられたから。


